

\*\*\*\*\* 佛事の常識・非常識 \*\*\*\*\*

**Q:葬儀の際、お棺の扉は開けておく?それとも閉めておくのでしょうか?A:儀式中は扉を閉めます。**

今回の質問は、あまり皆さんが意識したことがないテーマかもしれません。お通夜や葬儀に参列して、ご遺体と対面しお別れをする場面では、必ずお顔の部分に観音開きの扉がついていて、そこから覗き込むようにしてお別れすることが多いのではないのでしょうか。ただ、その後のことまではさほど気にする方はいらっしやらないでしょう。

納棺するタイミングは、事情によって多少の違いはありますが、たいていお通夜の直前が多くなっている気がします。お通夜開式の1時間前にご遺体をお棺にお納めしてもお通夜の会場に安置されていれば、十分間に合うからです。するとお通夜に参列した方々が、次々と故人さんと対面しお別れを告げます。この時、お棺の扉が開いていないと対面できませんので必ず開いています。うっかりすると、このままお通夜の読経が始まる可能性があります。同様に、葬儀が始まる直前まで、ご遺体と対面していた方もおられるでしょう。しかし、いずれの場合も、儀式中にはお棺の扉は閉めておくべきものです。そのように教え伝えられています。とは言え、圧倒的にご存じない方が多いので、当寺が、お通夜葬儀を執り行う場合には、お棺の扉は事前に閉めさせて頂いております。儀式以外の時間帯で、十分故人さんと対面なさって下さい。

\*\*\*\*\* ハッピープレゼントクイズ \*\*\*\*\*

クイズに答えて景品をゲットしよう!!

正解者の中から抽選で5名様にお花の苗ポッドをプレゼント。

問:先月の衆議院選挙で躍進を遂げた党代表で香川2区当選の右の人物を、次の中から選びなさい。

- ① 小川淳也 ② 玉置浩二 ③ 玉木雄一郎

答えの番号と感想と、住所・氏名をハガキかfaxで徳成寺まで

送って下さい。faxの受付は、朝8時～夜9時までとさせていただきます。

〒760-0017 高松市番町2-13-25 宛て 徳成寺ハッピープレゼントクイズの係まで  
ふるってご応募下さい。毎月22日締切 当選者の発表は景品の発送に代えさせていただきます。

\*先月の答え、③の石破 茂。衆院選お疲れ様でした。



\*\*\*\*\* 坊守の月イチブログ \*\*\*\*\*

結婚式のお呼ばれ

先日、娘が結婚式にお呼ばれしました。

本人よりも私の方が気になって、ドレスやワンピースを見に行きましたが、どれも気に入らない様子、結局着物で出かける事になりました。

私の着物を私が着付けたのでお金はかかりませんでした。準備は宵から、着付けは朝早くから、髪を上げるのももしかして私?

こんな時は必ずひと悶着あります。今回も

「もう二度と母さんには着せてもらわんわっ!」

と言われましたよ、なら自分で着ればいいのに。

そうこうしながら可愛い着物姿が完成しました。

もう私は着られないかわいい色の着物を娘が着てくれる、これだけでいいんじゃないの。お嫁に行く私のためにせっせと誂えてくれた着物、この年になって、娘に着せて、親の気持ちがようやく分かるようになりました。感謝。

